

# Unsere Republik schreitet vorwärts zum Sozialismus

Den siebenten Jahrestag der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik begeht der erste deutsche Arbeiter-und-Bauern-Staat im Zeichen der Mobilisierung aller Kräfte für den weiteren sozialistischen Aufbau, für den Kampf um die friedliche und demokratische Wiedervereinigung Deutschlands und die Sicherung und Festigung des Friedens in Europa und in der ganzen Welt.

In der Deutschen Demokratischen Republik beweist die deutsche Arbeiterklasse, daß sie als die fortschrittlichste Klasse der modernen Gesellschaft ihrer historischen Mission, eine neue, sozialistische Gesellschaftsordnung zu errichten, gerecht zu werden vermag. Sie ist imstande, diese Mission zu erfüllen, weil sie unter der Führung der Sozialistischen Einheitspartei, politisch geeinigt und fest auf dem Boden der Theorie des Marxismus-Leninismus stehend, ein festes Bündnis mit den werktätigen Bauern hergestellt und die übrigen Schichten der Bevölkerung auf den Weg des gesellschaftlichen Fortschritts geführt hat.

Unsere Partei, auf die Schöpferkraft der Arbeiterklasse vertrauend, war der Inspirator und Organisator des ersten großen Fünfjahrplans. Sie schuf damit die feste ökonomische Basis, auf der sich der wirtschaftliche und kulturelle Aufbau des Sozialismus in Stadt und Land vollzieht.

In diesen fünf Jahren erhöhte sich die industrielle Bruttoproduktion von 28,6 Milliarden DM im Jahre 1951 auf über 44,2 Milliarden DM oder auf 189,6 Prozent im Verhältnis zum Jahre 1950. Der Anteil der Produktion der sozialistischen Betriebe erhöhte sich von 76,5 auf 85,3 Prozent.

Das sind nüchterne Zahlen, aber was steht hinter ihnen! Zum Beispiel das: Auf dem Gelände der ehemaligen kleinen privaten Kröger-Werft erheben sich heute die riesigen Werkhallen der Volkswerft Stralsund. Das Jahr 1955 beendete die Volkswerft mit einem Gewinn von über 15 Mill. DM. Im ersten Fünfjahrplan verließen mehr als 300 Logger sowie 10 Trawler, alle auf das modernste ausgerüstet, die Werft. Heute entstehen dort monatlich neun Schiffe, die zum Ruhme unserer Republik die Meere befahren. Neben der Volkswerft Stralsund wuchsen die Neptun-Werft in Rostock, die Mathias-Thesen-Werft in Wismar und als größter Schiffbaubetrieb unserer Republik die Warnow-Werft, die über vier Hellinge, eine hochmoderne Kabelkraniage und die modernste Schiffbauhalle Europas verfügt.

In der Landwirtschaft lagen am Ende des ersten Fünfjahrplans die durchschnittlichen Hektarerträge mehr als 20 Prozent über denen der Jahre 1934/38. Sie stiegen z. B. bei Getreide von 20,7 dz/ha im Jahre 1950 auf 26,4 dz im Jahre 1955.

Auch auf dem Dorfe ist die sozialistische Produktionsweise im ständigen Vormarsch. Betrug der Anteil der von sozialistisch wirtschaftenden Betrieben be-